

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICIÓN DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año 11

Sábado 18 de Septiembre de 1937

Núm. 364

ESPAÑA

«Será inevitable reconocer la beligerancia de Franco!» Página 6.

«Disposiciones del Boletín del Estado.» Página 7.

EXTRANJERO

«La guerra chino-japonesa sigue en el primer plano internacional.»

«Ha sido raptado un hijo de Stalin.»

«El enorme movimiento de viajeros durante el Congreso de Nuremberg.»

Brillante avance en los frentes de León y oriental de Asturias

Perruca, en Puerto de Pajares, Tresviso, Arenas de Cabrales, Quintana y numerosos pueblos dominados

400 muertos, 200 pasados a nuestras filas y muchos prisioneros perdió el enemigo en su huida

El Puerto de Pajares, la llave de Asturias, es desde hoy de España

La Robla, 17.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de León.—Al entrar en los pueblos recientemente conquistados por nuestro Ejército, me viene a la memoria el recuerdo de una antigua costumbre de un pueblo del Extremo Oriente. En este país, durante cinco días el Estado dejaba de prestar toda autoridad. El pueblo quedaba a su propia libertad, para que así viviese las horas de su desorden. Al final de los cinco días, el poder se restablecía. Justificábase esta costumbre diciendo que el pueblo necesita apreciar la diferencia de una y otra manera de vivir, para que así, después, fuese amigo de la tranquilidad y del orden y con él, del Estado. Esto es lo que ha sucedido en los pueblos de Asturias. La gente ansía la llegada de nuestras tropas para que con ello se restablezca la autoridad y dejar de vivir el desorden y tiranía de las horas.

Así me lo confesó una anciana a quien los rojos le mataron el esposo y los hijos. —Todos se los llevaron a Gijón, me dice—, estos criminales hasta la saciedad. Pero Dios les dará su merecido. Salgo del pueblo en dirección a las colinas de Esteller. Desde aquí las brigadas gallegas se unen a las secciones que operan en Avellán. El movimiento de las dos es ahora en conjunto. Se dirigen hacia Villamanín y Rodie-mo. Mucho se empeñan los rojos en no perder los pueblos limítrofes de la provincia de León. Se vencen todos los obstáculos y nuestras columnas caminan ahora hacia el puerto de Pajares.

de la tarde las alturas del Puerto de Pajares estaban en poder del Ejército del General Franco.

Pajares es la llave de Asturias, su caída nos hará pronto dominar toda la cordillera cantábrica y con ello la provincia de Asturias.

El Puerto separa las dos provincias. La subida les ha sido favorecida a las brigadas gallegas por columnas que operan al Este de Cubillas, que eran nuestras posiciones más avanzadas.

Un día, los asturianos, se creyeron invencibles. No solamente dominaron su provincia, sino que intentaron enviar columnas para reconquistar, según ellos, toda Castilla. Hoy las tropas victoriosas del General Franco les vence y les derrota en sus propias tierras.

Hoy con una sencillez extraordinaria, nuestros soldados han escrito una página más de historia en los anales de esta guerra.—(Incógnitas).

Perfil del Día

Hoy hace un año que los rojos hicieron un supremo esfuerzo para aniquilar a los sitiados del Alcázar. Entre las efemérides del asedio, sobresale la de la explosión de las primeras minas. Todo estaba dispuesto para que aquel día hubiese terminado con una gran tragedia la gloriosa resistencia de la fortaleza toledana. Jamás, en el interior de ninguna ciudad del mundo, se había hecho estallar hasta entonces tan enorme carga de trilita. Lo precedió un violento fuego artillero, tendente a reunir a los sitiados en el radio de acción de la voladura, y habían de coronar la faena batallones de fieras lanzados al asalto de las ruinas para exterminar a los sobrevivientes. El plan no podía ser más bárbaro y diabólico.

Pero fracasó por las previsiones del Mando y de los técnicos del Alcázar, así como por el heroísmo indomable de sus defensores. Una vez más la inteligencia venció a la fuerza bruta; los nobles ideales, a las bajas pasiones; el ímpetu valeroso de los militares españoles, a las maniobras cobardes de la plebe marxista en armas. Por otra parte, la Providencia se pronunció aquel día decididamente por los guerrilleros de la causa nacional.

Fué de triunfo y de gloria para ellos la jornada que los rojos esperaban fuese de tremendo desastre. Ante el mundo entero brillaron esplendorosamente las virtudes raciales de los héroes del Alcázar, en contraste con la tremenda barbarie marxista de aquel día.

Sabido en uno de estos picos, se ve por la Vega del Gordo, esos vastos bosques que los rojos incendiaron a su huida del pico.

Por este sector ha entrado en juego nuestro servicio de recuperación.

Enormes montones de material van acumulando. Este es vario. Material de fortificaciones, grandes rollos de alambradas que miden varios kilómetros, numerosas cajas de cartuchos, centenares de fusiles que los asturianos abandonaron en su huida, ametralladoras y cañones que claramente se ve en ellos su procedencia rusa.

Durante todo el día de hoy no han dejado de disparar sus cañones contra nuestras posiciones. Enmudecen las piezas, pronto caen en nuestro poder y después nuestros boinas rojas los enfilan contra sus antiguos servidores.

Pelandría, Rodiezo y Villamanín son los tres pueblos situados al Norte de Peña Aguda y montañas de la Cruz que nuestros soldados han ocupado en el día de ayer. Las brigadas nacionales no sienten cansancio y anhelan continuar su avance hasta coronar el Puerto de Pajares. Los mineros asturianos se dan perfecta cuenta de que una vez que abandonen el Puerto, el frente de Asturias se desmoronará. Por esto ahora resisten.

Empeño vano. A últimas horas

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 17 de septiembre de 1937

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector Oriental ha continuado el avance, ocupándose por una de nuestras columnas el pueblo de Tres Visos, en el que se han cogido algunos prisioneros. También han operado otras fuerzas, sin que se sepa la línea que han alcanzado a la hora de redactar este parte.

En el sector occidental sólo hubo algunos tiroteos y cañoneos. **Frente de León.**—Mediante de brillante y victorioso ataque, y a pesar del frío y lluvia, se ha completado hoy la ocupación de Los Peñeros, llegando nuestras fuerzas a La Perruca, Puerto de Pajares y dominando a tiro de fusil la carretera general de Oviedo a Gijón.

También se ha ocupado Villamanín. Entre Matallana y La Vecilla se han conquistado importantes posiciones enemigas.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Madrid y Aragón.—Tiroteos y cañoneos.

Frente de Sorla.—En las primeras horas de la noche de ayer se rechazó un intento de ataque del enemigo a nuestras posiciones de Monte Platero.

Frentes de Avila y Somosierra.—Sin novedad. **EJERCITO DEL SUR.**—Algunos tiroteos y un intento de ataque enemigo, rechazado, en el sector de Peñarroya.

En el sector de Granada, se efectuó por nuestras tropas un reconocimiento en el sector de Cuesta de las Cabezas, huyendo las fuerzas rojas.

AMPLIACION AL PARTE OFICIAL

Se reciben en este Cuartel General, a última hora noticias del avance de nuestras fuerzas en el sector Oriental de Asturias, en el que se han ocupado Arenas de Cabrales, Piedra, Illeria de Arriba y de Abajo, Quintana y Galmón, rodeando el pueblo de Posadas.

Se han cogido al enemigo más de 400 muertos, se han pasado 200 milicianos y se han hecho bastantes prisioneros.

También se ha cogido abundante material entre el que figuran varias ametralladoras y un tanque ruso en perfecto estado.

Salamanca, 17 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe del Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

DEL FRENTE DE MADRID

Un ardid de los rojuelos

Leganés 17 Septiembre 1937. Año Triunfal. II de la Era Tradicionalista.

(De nuestra cronista de guerra María Bueno Núñez de Prado).

Los reflectores han iluminado la noche destacando su luz sobre un fondo de nubes, blancas por la refracción de los rayos de luna. La población de Madrid esperaba, por ello, la visita de nuestros aviones, y ni aun a aquellos provistos de salvoconductos especiales osaron salir de los refugios. La agonía de muerte que pesa sobre la capital se acentuó anoche justamente a la hora en que llegaban los trenes y los camiones cargados de heridos del frente de Aragón. Los rojuelos, que se dieron cuenta de la gran depresión moral producida en la población por las víctimas de Brunete, no han querido que presencie esta nueva llegada de heridos de Aragón, y simulando peligro de ataque, consiguieron dejar las calles en la más completa soledad, hasta hospitalizar a los heridos, bajo el cuidado de los pocos médicos de que disponen, la mayoría de ellos prisioneros de la horda y sometidos a su estrecha vigilancia.

Ocupados en este quehacer, han pasado la noche sin hostilizar nuestras posiciones, pero a la madrugada, interesados, sin duda, en hacer alarde de su poderío bélico (dime de lo que presumes, te diré lo que no tienes), organizaron un estruendoso desfile de soldados con tractores y otros instrumentos guerreros, y al son de tambores cruzaron las calles madrileñas, en formación de idas y venidas...; luego, todo ha quedado en calma, y sin duda por este adelanto de oficio que padecemos, los rojuelos se han recluido en sus... habitaciones, ya que para ellos (los jefes, por supuesto) las trincheras les resultan demasiado incómodas, sobre todo si las moja la lluvia, y en todo el frente de Madrid ha reinado una calma absoluta. ¡Como si no hubiera guerra!

Han sido varios los pasados. Un capitán de asalto por una posición; dos milicianos con armamento por otra. Estos se han arrastrado algunos metros entre las malezas, hasta llegar a nuestras filas, pero del número de pasados de la jornada nota curiosa la ha dado un "pase" infeliz que se ha pasado por miedo: Llevado ante el jefe de la posición, así lo ha confesado: —Mire usted, francamente, yo no soy monárquico, ni republicano.

—Yo no soy nada. A mí me trajeron aquí a pegar tiros y nada más.

—Bueno, hombre, pero serás español.

—Sí señor, nací en España, pero no tengo ideas ningunas. Yo lo que quería era que me dejasen ir a bajar en paz... y, me cogieron y

me trajeron a esas trincheras y ahí me han tenido, pero anoche dijeron que ustedes iban a asaltar las trincheras nuestras y... y la verdad, me dió mucho miedo, porque yo sé lo que pasa si ustedes saltan las trincheras y yo no me quiero encontrar en eso y por eso me he pasado... para que no me coja allí el asalto. Y como yo, el 40 por 100 de los que están allí, están muertos de miedo... Si ustedes saltan las trincheras echan a correr, sin ocuparse de más, tiran las armas y salen corriendo, se lo aseguro a usted... Anoche cuando atacaron ustedes...

—¿Nosotros? indaga asombrado el jefe.

—Sí anoche... ¡bueno, «anti-noche!»...

—Pero si no hemos atacado.

—Sí, sí, sí, ¡hicieron ustedes muchas bajas!

—¿Qué hicimos bajas?

—Sí... señor y yo tuve miedo.

Deduciendo de sus manifestaciones lo que ocurrió fué lo siguiente: Hace dos noches, sopló por allí un ventarrón fuerte, los rojuelos confundieron el aire con los disparos y armaron entre sí una ensalada de tiros, que se oían desde nuestras líneas, pero como no llegaban a ellas los proyectiles no se preocuparon nuestros soldados. El caso es que en su confusión los rojuelos a sí mismo se hicieron unas cuantas bajas.

El descontento de la retaguardia roja por el fracaso de la ofensiva en Aragón

Zaragoza, 17.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Sabemos que ha habido lectores zaragozanos que han comentado el hecho de que en estos últimos días vengamos asegurando en las crónicas de Faro que el enemigo ha de atacar en los frentes aragoneses. ¿Qué argumentos puede ofrecer un cronista de guerra para hacer esta información? Pueden ser de dos clases. En primer término, el de que con la campaña hemos ido conociendo las maniobras de los marxistas, que consisten en atacar por otros frentes cuando por uno determinado, como ocurre ahora en Asturias, nuestras tropas avanzan en forma arrolladora. Y además hay que tener en cuenta que con Asturias se derrumba el del Norte, y con ello se extingue un importante foco marxista, permitiendo concentrar la atención del Mando nacional, con todos sus elementos guerreros, en un frente determinado, que puede tener como consecuencia el lanzamiento de los rojos hacia el Mediterráneo.

Esto lo saben los marxistas, y además no es un secreto para nadie. De ahí el por qué creemos posible un ataque por aquí o por otro sector, haciendo un esfuerzo que puede ser el último.

Pero hay otra clase de argumentos, y son los que facilitan los prisioneros y evadidos. Hoy he hablado con uno de estos últimos, que, huído de un pueblo catalán distante con Aragón, nos ratifica lo que ya sabemos, y es que los rojos, no sólo cuentan con miles y miles de hombres, agrupados en reclutamiento más o menos forzoso, sino con brigadas internacionales, caballería argelina y con tropas llevadas a Cataluña de otros frentes. Y ha añadido que el material lo reciben del Extranjero, así como los mandos, y que el tráfico por ferrocarril y carretera es enorme para aprovisionar los frentes aragoneses. Asimismo las comunicaciones telegráficas y telefónicas con la retaguardia.

Por eso, ante estos grandes preparativos, llegaron a creer en una gran victoria de sus huestes, y llegaron casi a hacerse la creencia a los muchos simpatizantes que en Cataluña tiene la causa nacional.

Pero transcurridos ya más de 20 días tras la jornada final de su careada ofensiva, que terminó con el fracaso más rotundo, unos

y otros no se recatan en afirmarla públicamente que lo de Aragón ha sido un desastre, lo que comprueban a diario por el número de fuerzas que retiran maltrechas y curan en los hospitales de Lérida y aún de Barcelona.

Así se explica el descontento que reina en toda Cataluña y en Aragón rojo, donde, según nos dicen estos nuevos evadidos, han sido despojados de sus productos todos los campesinos y labradores, tanto de derechos como de izquierdas.

Además, la escasez de víveres es enorme. Por añadidura, se persigue a los elementos anarquistas y cenetistas, hasta el punto de que en los pueblos, como Caspe, los obreros son víctimas de la represión moscovita. Así se explica también que, no habiendo recato en estas manifestaciones, su descontento, sobre todo en estas últimas derrotas en los frentes aragoneses, se recibían noticias de que muchas partidas de milicianos hayan huído de los frentes y que, detenidos y llevados a una Comisaría de uno de estos pueblos, declaren ante el tribunal del pueblo que su brigada había sido destrozada y se marchaban a Cataluña porque habían perdido todos sus mandos.—(Faro)

Un telegrama del embajador de Italia al gobernador de Sevilla

Sevilla, 17.—El embajador de Italia, conde Viola de Campaldó, ha dirigido al gobernador un telegrama, que dice así:

«Salamanca.—Eleva a V. E. mis más expresivas gracias por las muestras de simpatía dadas hacia mi país, así como por la magnífica acogida que me han dispensado durante la estancia en esa ciudad.» (Faro)

Ramón Chaparro

Sucesor hermano de Antonio Chaparro
Productos del Cerdo
Calle Real, 125. — Teléfono. 109
SAN FERNANDO Cádiz)

Miguel Martínez de Pinillos Unión Salinera (nombre comercial)

CADIZ—Apartado núm. 7
Grandes salinas
«La Tapa» en El Puerto de Santa María
«S. Félix», «S. Miguel» y «Dolores», en el r. o Amarillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargaderos en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa
A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

Café y Restaurant Pedraza

Prado, 11.—Talavera de la Reina

Para garantizar el presente y ASEGURAR EL MAÑANA DEL TRABAJADOR, el CAUDILLO implantará en España dos grandes reformas sociales: EL SALARIO FAMILIAR Y EL SEGURO INTEGRAL.

La Campaña del Trigo

Los equipos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Toledo visitaron ayer los pueblos de Casarrubios del Monte y Valmojado

Prosiguiendo la campaña de dar a conocer el decreto del Generalísimo sobre los trigos, los equipos de técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Toledo visitaron ayer los pueblos de Valmojado y Casarrubios del Monte.

En estos pueblos fueron recibidos los visitantes con gran expectación y todas las autoridades y Secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. les aguardaban en la plaza.

Con asistencia de las autoridades y numeroso público tuvieron lugar los actos para dar a conocer el decreto del Caudillo.

En Casarrubios del Monte tomaron parte los señores Espejo y José M.ª M. Aguilar, que explicaron a los campesinos el decreto en sus aspectos técnicos y social desfacando las preocupaciones del Generalísimo por resolver los problemas de la tierra y la realización con ello del nacional-sindicalista, que será la realización de la España próspera y nueva del futuro.

En Valmojado actuaron Eusebio Alonso y el delegado provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que dieron a conocer en todos sus detalles los beneficios del decreto, con indicación de cuáles son sus derechos y cuáles sus deberes respecto a la aplicación del mismo, y el decreto como primera etapa de la gran obra nacional que magníficamente realiza el Caudillo, jefe nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En ambos pueblos el entusiasmo producido por el conocimiento del decreto de Franco sobre los trigos y la decisión del Caudillo de resolver de una manera definitiva y permanente los eternos problemas del campo fué verdaderamente grande, y después de cantar los himnos patrióticos, se daban vivas a España, Franco y FET.

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

SEPTIEMBRE 18 1936 EL ALCAZAR Hace un año

En las primeras horas de la madrugada continuó el intenso «paquete» del día anterior, que iba aumentando a medida que se acercaba el alba. Incluso tomaban parte en el fuego las piezas del 7,5 que bañan la sección de tropa.

El ruido del compresor se seguía oyendo; pero no lograba su intento de despistar a los sitiados.

A las seis y cinco de la mañana las piezas del 15,5, desde los dos emplazamientos, rompieron un violento fuego contra el frente Este de la compañía de tropa, patio del Alcázar y frente Oeste por el interior.

A las seis y treinta y uno, cuando los cañones llevaban disparadas 86 granadas, se produjo la explosión de las dos minas, que derrumbaron el torreón SO. y casi toda la fachada O, además de todas las casas de los frentes O. y S. en su mitad derecha.

Para los sitiados, el terrible estallido, interpolado entre los cañonazos, no fué más que una detonación más fuerte, seguida de denso humo negro que invadió todos los locales e hizo creer a todo el mundo que había explotado una granada en sus alrededores.

Las minas estaban cargadas de dos toneladas de trilita cada una. Sus bocas radicaban en el edificio de la Editorial Católica Toledana y en otra casa inmediata de la calle de Juan Labrador. La explosión no produjo ningún daño en el sótano del lado Oeste, y sólo causó tres víctimas, entre ellas el teniente de la Academia don Joaquín Cuesta de Ancos, que quedó sepultado bajo los escombros del torreón.

Fué prodigioso que éste, en vez de desplomarse hacia el interior del Alcázar, lo que hubiera agravado la situación de los sitiados, cayese al exterior.

El efecto en la población fué el de un terremoto. El buñido de la onda explosiva y la trepidación fueron terribles. El chasis de un camión fué proyectado desde la cuesta del Alcázar a gran altura y a considerable distancia, cayendo verticalmente, como si lo colocaron en su sitio, en el patio de una casa de la calle de Alfileritos. Las vidrieras artísticas de la Catedral saltaron en pedruzcos, así como muchos cristales de las casas, cierras metálicas y montantes de puertas y ventanas. A enorme distancia cayeron sobre los edificios grandes piedras del torreón volado.

A la explosión siguió el intento de asalto desde todos los frentes, en especial Norte y Oeste, por fuerzas de Asalto, regimiento núm. 2 y milicias de la C. N. T., Sedes, teniente Castillo y de Toledo; en total, 2.390 hombres, provistos de ametralladoras, morteros, un cañón del 7,5 y ambulancias sanitarias.

El enemigo, por los escombros del torreón NO. y procedente del zig zag, coronó las ruinas de la fachada principal, y allí se hizo fuerte, lanzando granadas de mano por el techo de las galerías y hab taciones del frente O. Costó gran trabajo a los defensores ocupar las ruinas por estar las escaleras obstruidas y rotas, y con escaleras de mano empalmadas y escaleras marinas, se pudo ocupar esa parte, la más peligrosa, cogiendo al enemigo una bandera roja con la inscripción «Radio Comunista. Toledo».

Mediante una disciplina rigurosa de la educación, Franco, el Caudillo, conseguirá el espíritu nacional fuerte y unido, instalará en el alma de nuestro hijos la alegría el orgullo de la patria que él salva para nosotros.

Se ha reconocido la beligerancia a Franco

Ginebra, 17.—Un destacado elemento de los que han asistido a la Conferencia Mediterránea, hablando con los periodistas, dijo lo siguiente:

«Los periódicos no se han fijado en que de hecho le ha sido reconocida la beligerancia al Gobierno del general Franco, en los acuerdos de la Conferencia de Nyon.»

Ante el gesto de asombro del corresponsal, el citado personaje aclaró:

«Tenga en cuenta que en ese acuerdo se considera a los buques de guerra del general Franco lo mismo que a los de Valencia, y esto, en sí, representa el reconocimiento de la Escuadra nacional como la de una potencia mediterránea.»

Finalmente destacó que Rusia ha sufrido un rudo golpe al alejarse del Mediterráneo, confinando sus barcos al Mar Negro.

Agregó, por último, que entendía que Italia aceptaría los resultados de la Conferencia, ya que los soviets han sido anulados de ese mar.

Un segundo autógrafo conciliador de Mussolini

Londres, 17.—Los políticos ingleses tienen gran interés en no pronunciar palabras que pudieran comprometer las relaciones amistosas italo-inglesas, según se viene observando desde hace algún tiempo.

Se asegura que Mussolini ha enviado un segundo autógrafo al jefe del Gobierno británico, haciéndole ver:

Primero.—Los vehementes deseos de Italia de estrechar su colaboración con Inglaterra.

Segundo.—Que las relaciones franco-inglesas en nada pueden perturbar la colaboración italo-inglesa.

Tercero.—Que no se puede llegar a nada firme en las relaciones con Inglaterra, mientras no se establezcan debidamente las bases para un reconocimiento de la conquista de Etiopía por las armas italianas.

“CASA MOLINA”
Efectos militares y de Iglesia
COLUMELA, 16
CADIZ

EXTRANJERO

La guerra chino-japonesa sigue en el primer plano internacional

El enorme movimiento de viajeros durante el Congreso de Nuremberg

Nuremberg, 17.—Según comunicado de ferrocarriles, éstos han transportado durante el Congreso del partido dos millones y medio de viajeros a Nuremberg. A la disposición del Cuerpo diplomático, fueron puestos 19 trenes. A la estación municipal de la ciudad llegaron en un sólo día más de 1 000 trenes. Fueron necesarios 450 trenes de mercancías para el transporte de víveres.—(D. N. B.)

Terrible explosión en una fábrica de Nueva Jersey

Nueva York, 17.—Informan de Nueva Jersey que ocurrió una explosión en una fábrica de productos químicos, originando un incendio. Quedó destruída la fábrica. Resultaron gravemente heridos 40 obreros de ambos sexos. El fuego se propagó a cuatro casas colindantes, que también quedaron destruídas.—(D. N. B.)

Regresan a Alemania los jóvenes hitlerianos que han visitado Italia

Roma, 17.—Los 450 miembros de la Juventud hitleriana, que durante 18 días han sido huéspedes del secretario de Estado, Rizzi, presidente de la organización fascista «balillas», partieron ayer para Alemania. (D. N. B.)

Antifascistas que vuelven desencantados de España

París.—Hace unos días regresaron de la España roja varios personajes de la llamada Liga Internacional antifascista que fueron a Valencia al objeto de conocer la verdadera suerte del extremista Andrés Nin, que como se recordará, se dijo que había sido mandado asesinar por Indalecio Prieto, con el consentimiento del Gobierno.

Los encargados de hacer tales informaciones vienen consternados y desilusionados por cuanto han podido ver durante su estancia en la España gubernamental. Ni el Gobierno ni los ministros han facilitado para nada su labor informativa, a la que estaban en cierto modo obligados por su buen nombre, sino que por el contrario el propio Prieto les expresó «que todos verían con gusto que tales gestiones durasen el mayor tiempo posible para que el conocimiento de las circunstancias que se buscaban no viniera a embrollar más una situación como la actual».

Todos los dirigentes rojos culpaban a los comunistas de la desaparición del líder del P. O. U. M., asegurando que son los verdaderos amos de la policía que no acata más órdenes que las que emanan de esta organización. Y estas palabras han sido dichas a los comisionados por el propio ministro de la Gobernación, Zugazogotia, sin que en aquel momento sintiera rubor al reconocer que sólo es en la España roja un muñeco manejado por una horda de criminales.

Idénticas manifestaciones les hizo Negrín, reconociendo que en varias ocasiones se había pretendido desligar al director general de aquella influencia, sin haberlo logrado.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Aviones recibidos y perdidos por los rojos en el Norte

De toda la documentación de la Aviación roja del frente Norte que ha sido encontrada al entrar en Santander nuestro glorioso Ejército, se deduce que han recibido y perdido el siguiente material de Aviación:

CURTIS

En el mes de enero llegan embarcados 12 «Curtis», que son montados en Santander por rusos, siendo sus pilotos también rusos. En marzo les son enviados por Francia, y en vuelo, 12 más, de los que 3 son derribados cerca de San Sebastián por nuestros cazas, por lo que sólo les llegan 9. El 21 de mayo llegan 6 más, y el día 24 del mismo mes, Madrid les envía 9, de los que sólo llegan 5. En el mes de junio reciben otros 4, y el 2 de julio llegan de Madrid más; y, por último, el 17 de agosto reciben otros 2. De estos 52 «Curtis», el día 22 de agosto, en que huyen a Asturias, solamente les quedan 9 utilizables. Uno, en perfecto estado, ha sido cogido en Santander.

BOEING

El 2 de julio llegan a Santander 9 «Boeing», tripulados por rusos, y el 17 de agosto les son enviados 9 más, de los que sólo reciben 7. El 22 de agosto sólo pueden huir a Asturias 8 de los 18 aviones que les habían sido enviados.

BRISTOL

De estos aviones ingleses de caza, reciben 8 desmontados, escondidos entre sacos de patatas en un barco, en el mes de julio. El día 22 del mes siguiente, sólo les quedan 2 de estos aviones.

LETOV

De estos aviones de caza checos les llegan entre abril y junio 7, de los que sólo 3 pueden escapar a Asturias el 22 de agosto.

BREGUETS

El invierno pasado llegaron de

Sarriena 3 «Breguet» de bombardeo, y en el mes de marzo vuelven a enviarnos 9 desde el mismo punto, de los que sólo les quedan 4, desconociendo ellos mismos la suerte de los otros 5. De estos «Breguets» enviados al frente Norte, sólo les quedan 2 (uno de ellos averiado) el 22 de agosto.

GORDOU

Estos aviones de bombardeo en picado, enviados en distintas fechas desde Francia «para destruir la Flota Nacional», no sólo no consiguieron el menor éxito, sino que de los 13 enviados desde el mes de mayo, al huir a Asturias, sólo les quedan 3 utilizables.

KOOLHOVEN

De estos aviones holandeses de bombardeo, recibieron 5 en el mes de mayo. El 22 de agosto sólo les quedaban 2.

POTETZ

En el mes de julio llegan desarmados en barco y procedentes de Francia, 6 de estos aviones de bombardeo. El día 22 del mes siguiente, al escaparse a Asturias, sólo cuentan con 1 en vuelo y 2 averiados. Otro, acabándose de armar, cayó en nuestro poder.

HIDROS

En el mes de septiembre del pasado año recibieron cinco hidros (de los que ellos, por error, derribaron uno en el mes de julio frente a Suances), pero el 22 de agosto sólo les quedaban dos que, al huir, echaron a pique en la bahía de Santander.

OTROS AVIONES

También habían recibido tres «Monospar», un «Nieuport» dos «Miller Falcon», tres «Looked» (dos tipos «Sirius» y uno «Vega»), una Avioneta y un Vickers, todos perdidos antes del 22 de agosto del presente año.

RESUMEN DE LOS AVIONES RECIBIDOS Y PERDIDOS POR LOS ROJOS EN EL FRENTE NORTE

TIPO DE AVIÓN	Enviados a los rojos	Perdidos por los rojos
Caza «Curtis».....	52	43
«Boeing».....	18	10
«Bristol».....	8	6
«Letov».....	7	4
Total de Cazas.....	87	63
Bombardero «Gordou».....	13	10
«Koolhoven».....	5	3
«Potez».....	6	3
«Breguet».....	12	10
Total de Bombarderos.....	36	26
Reconocimiento Hidros.....	5	5
Varios.....	11	11
Total de Reconocimiento,...	16	16
Total genera.....	137	105

o sea, que han perdido el 76 por 100 del material de aviación. Posteriormente se les han derribado un «Curtis» y un «Boeing» más.

RESUMEN POR TIPO DE AVIONES ENEMIGOS DERRIBADOS EN EL MES DE AGOSTO

DERRIBADOS	PROBABLES O TOCADOS		
«Martín Bomber».....	4	«Martín Bomber».....	2
«Natacha».....	7	«Curtis».....	2
«Boeing».....	20	Cazas sin determinar tipo...	7
«Curtis».....	27	Sin determinar tipo.....	6
Cazas sin determinar tipo...	23		
«Marcel Bloch».....	8		
		Total.....	17

Total..... 89
Salamanca 11 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Otra oficina reclutadora descubierta en Sofía

Sofía 17.—La Policía de Seguridad detuvo a doce personas, entre ellas dos mujeres, las cuales habían organizado una oficina secreta para el reclutamiento de individuos para España roja. Esta oficina era mantenida por el partido comunista ilegal. Todos los detenidos son comunistas. La Policía se incautó de muchos pasaportes falsos y cheques oríundos de Bancos extranjeros, así como de numerosos documentos comprometedores.—(D. N. B.)

Ha sido raptado un hijo de Stalin

Varsovia, 17.—Los periódicos confirman que el hijo de Stalin, de 12 años, fué raptado cuando se dirigía con uno de sus camaradas al Kremlin. Se cree que este raptó ha sido efectuado por los partidarios de los militares mandados fusilar por Stalin. La G. P. U. con este motivo ha hecho varias detenciones. (Faro).

EL MEJOR SURTIDO
Vinos y especialidades
Mazapán y Confitería
Domingo Aguado
Cuesta Belén, núm. 9
TOLEDO

Italia y el niño

Roma, 17.—El 27 de septiembre se inaugura en Roma el IV Congreso de Pediatría, en el que los pediatras no solamente estudiarán al niño desde el punto de vista científico, sino también desde el social.

Este tema tiene una importancia extraordinaria en Italia, dada la labor realizada a favor de la infancia.

El Duce se ha interesado particularmente sobre la organización del Congreso y temas a tratar.—(Faro).

Noticias Varias

Italia debe participar en el control del Mediterráneo

Bucarest, 17.—El diputado Sel sano, escribe en «El Universo», que no solamente la situación geográfica y la importancia comercial hacen a Italia reclamar su puesto en el Control del Mediterráneo, sino también por ser la única gran potencia en este mar.

Añade, que los acuerdos de la Convención de Nyon deben ser modificados atendiendo a la natural demanda de Italia, una de las principales potencias europeas.—(Faro).

La aviación francesa se amoldará a la de Italia y Alemania

Bucarest, 17.—M. Urenzu pide que dada la frecuencia de accidentes de aviación militar debido al deficiente material francés con el que surte a Rumanía, ya que los aparatos «Potes» no reúnen las necesarias condiciones de seguridad, escribe que en vez de tantos sacrificios financieros proveyendo a la aviación militar rumana de aparatos franceses, se debe tender a

Desembarco de tropas japonesas frente a Formosa, en la costa china

Tokio, 17.—El Cuartel general de Formosa señala el haber sido conseguido un desembarco de tropas japonesas frente a Formosa, en la costa china. Los chinos intentaron oponerse al desembarco; pero su resistencia fué vencida después de un corto combate. En Tokio se recibió este comunicado con gran interés, si bien se tiene la opinión de que sólo se trata de una empresa de carácter local por parte de la guarnición de Formosa.—(D.N.B.)

Se registra el primer combate aéreo chino-japonés

Tientsi, 17.—La Agencia Domei comunica que se ha registrado el primer combate aéreo en China del Norte. Una escuadrilla japonesa bombardeaba Loyang, capital de la provincia de Honan, cuando fué atacada por varios aviones chinos. Pero los japoneses consiguieron resolver a su favor el combate y regresaron sin pérdidas a su base. (D. N. B.)

Los japoneses se preparan para nuevos empujes

Shanghai, 17.—Ayer hubo poca actividad en todo el frente de Shanghai. Se sabe que los japoneses están reorganizando sus fuerzas con vistas a la ofensiva sobre las nuevas posiciones de los chinos. Los nuevos desembarcos de tropas japonesas a lo largo del río Yangtse, entre Lofien y Linho, se traducen en el sentido de que los japoneses tienen intención de reforzar su ala derecha. Noches pasadas tuvieron lugar varios combates en el sector de Lofien, donde las fuerzas japonesas han avanzado.—(D.N.B.)

organizar la aviación de acuerdo con la de Italia y Alemania.—(Faro).

La Prensa brasileña denuncia la intervención de Rusia en las próximas elecciones

Brasil, 17.—Varios periódicos, entre ellos «A Noite» y «Gazeta de Notícias», denuncia al Gobierno la intervención de Rusia en las próximas elecciones. Todas las noches desde Moscú se dirige al Brasil, recomendando a los brasileños que voten a la candidatura democrática, que es en la que se cobijan todos los partidos de extrema izquierda.—(Faro).

Viajeros de América que regresan a su país

Gonoca, 17.—Después de una larga estancia en Europa el senador argentino señor Sánchez Zoroto, ha embarcado en el «Agosto» para regresar a su Patria.

También el vicepresidente de la Cámara del Brasil, M. Envaldo Lodi marchó a Río Janeiro y embarcó en el mismo vapor.—(Faro).

BODEGAS ARBOLI
CHICLANA (CADIZ)

LA VIDA EN TOLEDO | La Diputación provincial contribuirá con 2.000 pesetas para los próximos festejos de la liberación de Toledo

Subasta de uva

Se venderán en subasta pública unas diez mil arrobas de uva procedentes de la finca «VILLAHAR TA», término de Escalona, la que se celebrará el día 27 de los corrientes en las Oficinas del Servicio Provincial de Reforma Agraria, calle Santa Clara número 6 de esta capital, con arreglo a las condiciones señaladas en el Boletín Oficial de la provincia de 16 de los corrientes.

Sindicato Español Universitario Jefatura Provincial

Celebrándose mañana día 17, el primero de los actos culturales que este Sindicato se propone realizar en el próximo curso, ordeno a todos nuestros afiliados, la asistencia al acto, debiendo a la vez ostentar nuestro emblema sindical.

Las familias de nuestros estudiantes, además de pasarles la correspondiente invitación, considérense invitadas por las presentes líneas.

Nuestros afiliados ocuparán la parte superior del Cine Imperio, cediendo las butacas para los invitados.

Espero del alto espíritu de nuestros estudiantes el comportamiento que debe llevar consigo su alto espíritu patriótico.

Toledo 16 de Septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal. El Jefe Provincial del S. E. U., F. Gómez.

Miguel Martínez de Pinillos Unión Salinera (nombre comercial)

CADIZ. - Apartado, núm. 7.

Grandes salinas «La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo. Apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes rituradas, doble rituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

Reunión de la Gestora

Asisten los señores presidente, vice-presidente, secretario y vocales señores Garro y Palomo. Se da lectura al acta de la sesión anterior y es aprobada por unanimidad.

A continuación se da cuenta de los informes de los señores vocal visitador e interventor del Hospital Provincial; de las cuentas remitidas durante el mes de Julio último importante siete mil setecientas diez y siete con quince, que es aprobada, asimismo es aprobada otra del señor director de la Maternidad, remitiendo cuenta de gastos de material en el segundo trimestre del año actual, importante en la cantidad de cien pesetas.

Se lee informe del señor interventor a la cuenta de gastos ocasionados con motivo de unos funcionarios de la Corporación en viados a Talavera para rectificación del padrón de cédulas, importante trescientas noventa y seis

pesetas con noventa céntimos, que es agrobado.

La Comisión se da por enterada de un informe del señor interventor en comunicación del Excelentísimo señor Gobernador Civil, transcribiendo o ra del Excelentísimo Gobernador General del Estado Español relativo a las operaciones que esta Diputación haya podido realizar con en el Banco de Crédito Local de España.

Terminados los asuntos a tratar el señor secretario presenta otros que considera de urgencia y que la Comisión califica de tales por lo que pasa a su discusión se lee un oficio del Ayudante de la Sección de Vías y Obras, dando cuenta de desperfectos en varios caminos que ha visitado, señalando un presupuesto para su reparación; la situación económica por que atraviesa la Corporación hace que no puedan ser atendidos en el momento, si bien la presidencia da cuenta de las gestiones que ha llevado a cabo que se propone para

poder dar solución a asunto tan importante.

Se lee una comunicación de la Diputación de Sevilla, que solicita la adhesión de esta Corporación para que la décima de la contribución rústica pase a la Administración de las Diputaciones con destino a la solución del paro obrero; si bien hoy día no se da tal problema en nuestra provincia, la Corporación acuerda adherirse.

Es aprobada una instancia pidiendo un socorro de la lactancia. El señor Vaquero interviene para demandar que por medio de la presidencia, de acuerdo con otras entidades de esta capital, solicite de la Comandancia militar la reposición del servicio del teléfono en la capital. Y solicitando que la Corporación envíe un telegrama de felicitación al Eminentísimo señor cardenal Segura, pos su nombramiento de Arzobispo de Sevilla.

Por indicación de la presidencia la Comisión acuerda contribuir a las fiestas con motivo del aniversario de la liberación de la capital se celebrarán los días que pró-

CINE IMPERIO: Hoy no hay función por celebrar un acto literario el S. E. U.

Mañana: Inauguración de la temporada 1937-38 con la grandiosa producción alemana del lote «Simpatía por España», titulada

LA NOVENA SINFONIA

CINE MODERNO: Hoy a las 5,30 y 7,30

EL PERFUME DE LA DAMA ENLUTADA

Sección Religiosa

DIA 18. SANTORAL.— Santos José de Cupertino, S.; Metodio, ob.; Sofía, Irene Ferredo, mrs.; Bustorgio, Cumeno, obs.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 16

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro	708,6
Temperatura máxima	20,4
Idem mínima	15,0
Humedad %	84
Viento	OSO
Lluvia (litros por metro cuadrado)	42

ximos, con la cantidad de dos mil pesetas; así como la asistencia en Corporación a todos los actos que se celebren.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se cierra la sesión.

¿Malestar?
¿Jaqueca?
Use
LAXIBERO

+

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Joaquín Cuesta de Ancos

Capitán de Infantería, heroico defensor del Alcázar, que murió por Dios y por la Patria en cumplimiento de su deber

el día 18 de septiembre de 1936

R. I. P.

Su viuda, doña María de los Dolores de Lozoya; hijos, Lolita y Purita; padres, don Gerardo Cuesta del Sol y doña Purificación de Ancos; madre política, doña Magdalena Eymar; hermanas, hermanas políticos y demás familia

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y les invitan a las misas que se celebrarán el día 18 del corriente, de siete a diez, en la Santa Iglesia Catedral (en el altar de la Virgen del Alcázar) y las del día 19, en el mismo altar, de seis a doce; el manifiesto del mismo día 18, por la tarde, de cinco a siete, en las Gaitanas, y el funeral del día 21, a las diez, en Camarena (Toledo), por lo que le quedarán muy agradecido.

CINE IMPERIO (de los Flechas), proyectará las películas de la famosa marca UFA del lote "Simpatía por España,"

La temporada cinematográfica va a adquirir en nuestra capital, gracias al rasgo españolista de una de las casas productoras mejor renombrada, la alemana UFA, relieve y brillantez, dignos de elogio. Para ello, Falange Española Tradicionalista y de las Jons, a quien fué cedido el Cine Imperio, ha hecho verdaderos esfuerzos que el público sabrá agradecer a la Dirección de dicho local.

No ha podido el cine, naturalmente, eludir las consecuencias de la presente anomalía, que ha venido creando dificultades para la adquisición de material extranjero con que proveer los programas; obstáculos que se han derivado, en cierta manera, del mismo elevado espíritu que nutre la ingente empresa por la España del Caudillo acometida. En servicio y amor de ella, importaba mucho el exciur, en la selección de firmas y películas, cuanto no estuviese inspirado en los cristianos sentimientos que el glorioso alzamiento de julio vino a restaur, frente al estrago de la demagogia, de cuyos medios de divulgación jamás estuvo excluido el cine, lleno siempre de poderosa sugestión.

Ha correspondido a la famosa marca UFA el honor de alcanzar la gratitud del público, que va a admirar en la pantalla del CINE IMPERIO una producción selectísima y nueva, gracias a un rasgo de desinterés que armoniza bellamente entre las innúmeras notas confortatorias que a nuestra Patria viene ofreciendo la noble y gloriosa Alemania.

Fruto del esfuerzo que el cine alemán viene realizando, con las soberbias películas que ha agrupado la UFA bajo el lema «SIMPATIA POR ESPAÑA», cálido reflejo de los sentimientos que a la prestigiosa casa guían en honor de quienes, congregados bajo la mirada y la orden del Generalísimo invicto, luchan por la reposición de los principios humanos. Forman la gran serie, las películas tituladas: «Traidores», «Rosas negras», «Vals real», «El trío de la fortuna», «La novena sinfonía», «El estudiante mendigo», «La cabalgata de la redención», «Mamá se casa», «A ratol, la ciudad trágica», «Caballería ligera», «Los últimos de Santa Cruz», «Sangre joven», «Procesado de mi vida», «Travesía juventud» y «Sublime melodía». Figuran entre ellas, maravillosas operetas, bellas comedias musicales, de gran fuerza dramática, y todas ellas reveladoras del arte alemán.

Lillian Harvey y otros artistas de gran nombradía, como Lida Baarowa, Paul Horbiger, Fritca Kampers y Gustav Froelich, junto con la gran revelación del cinema Mariik Rokk, realizan la grandiosidad de todas estas grandes superproducciones.

El público toledano sabrá corresponder al esfuerzo que esta contratación supone, y Falange E. T. y de las Jons se sentirá orgullosa de cooperar, ofreciendo en su local la producción alemana, al mutuo afecto que existe entre la gloriosa nación alemana y nuestra Patria.

Mañana, sábado, se inaugura la temporada oficial 1937-38, con una de estas grandes superproducciones, «La novena sinfonía», interpretada por Lil Dagover y Willy Birgel, con la cooperación de la orquesta de la Opera, de Berlín.

+

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Enrique Jiménez Delgado

que falleció en Madrid

el día 18 de septiembre de 1936

a los 46 años de edad

R. I. P.

Su esposa doña Ricarda López del Villar; hijos don Enrique, María, Josefa, Ricardo, María del Consuelo; hermanos (ausentes); hermanos políticos y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 18 de Septiembre, en la Iglesia de San Juan Bautista, de Yuncos (Toledo), a las diez de la mañana, y a las del día 17 y 19 de cada mes, que serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Gobierno civil

En la mañana de hoy han visitado al señor Cirujano los gestores de la Diputación Provincial para comunicarle el acuerdo de contribuir con la cantidad de 2.000 pesetas para los festejos que han de celebrarse en esta ciudad con motivo del aniversario de su liberación por el glorioso Ejército nacional.

El señor gobernador también dió cuenta a los informadores de haber impuesto 1.000 pesetas a Brígido Sabrido Arroyo, dueño de la taberna de la Plaza del Ayuntamiento, por vender vino a mayor precio de lo autorizado.

PERDIDA

chaquetilla marrón de niña en un banco de la Plaza de Zocodover. Se agradecerá devolución. «Banco de España». — Portería

"Hoy es el día del PLATO UNICO,"

Información general

La nota enviada por el Gobierno español a la S. de N. "El Gobierno Nacional representa el sentido de la nación española,"

En Inglaterra se afirma que ha sido hundido el submarino que torpedeó el "Havooc"

Los órganos marxistas tratan de expulsar de Francia a los extranjeros indeseables

Más fácil hubiera sido no admitirlos

Ante el atentado terrorista que ha derruido el edificio de la C. N. T. en París, los órganos marxistas de Francia sugieren la expulsión de todos los extranjeros indeseables refugiados en aquel país.

El despacho que transmite esta noticia añade que esa propuesta ha sido acogida con estupor por la mayor parte de la opinión francesa. ¿Por qué? Porque es en verdad pintoresco que los promotores de la idea sean precisamente los marxistas; es decir, los responsables de la hospitalidad que Francia dispensa a los anarquistas y comunistas internacionales, y sobre todo, a los soviéticos.

Es interesante recordar que muchos de los crímenes perpetrados últimamente en Francia, entre los que destacan el que realizó el general Kintepoff y la muerte del economista Lavachier, fueron llevados a cabo por rusos, y rusas fueron también las víctimas.

Ningún atentado había llegado tan a lo vivo a los marxistas franceses como el reciente contra su domicilio social en París. Pero bien podían haber previsto con tiempo las causas que han motivado ese y otros hechos anteriores. Esto hubiera sido lo más acertado y práctico.

Del destructor rojo "José Luis Díez" han desertado treinta de sus tripulantes

Londres, 17.—Según informaciones de la Prensa, han desertado del «José Luis Díez» en la noche del miércoles, treinta de sus tripulantes. Se recordará que este destructor rojo español fué traído a Falmouth hace una semana. Los tripulantes desertores, que el nuevo comandante del destructor les había permitido abandonar el barco, pero no se les autorizó a salir de la cuarentena por las autoridades británicas.

Las autoridades se vieron obligadas a confinar a los desertores en la casa de los marineros, ya que se negaron con obstinación a volver al barco. Comentando el incidente los periódicos, hacen recordar que las autoridades británicas advirtieron al comandante del «José Luis Díez» que la estancia del barco en un puerto británico debe ser limitada al tiempo necesario para realizar las reparaciones más urgentes.

El crucero rojo «José Luis Díez» vigilado por la policía inglesa

Londres, 17.—Al puerto de Falmouth, han llegado numerosos refuerzos de la policía para vigilar a los 60 hombres de la tripulación del crucero rojo español «José Luis Díez» llegado al puerto hace varios días.

Los 60 españoles hicieron durante la noche pasada varios intentos de introducirse en la ciudad. Estos se encuentran detenidos en las salas de Aduanas hasta que el Gobierno inglés determine dónde marcharán.—(Faro).

Compro botellas

Bordelesas (de Rioja), a 0,50 céntns. Jerezanas, a 0,30 céntns. «ANUNCIATA», publicidad de EL ALCAZAR

La tripulación del "José Luis Díez", detenida en Londres

Londres, 17 (12 noche).—El ministro del Interior ha ordenado que los 60 hombres de la tripulación del crucero rojo español «José Luis Díez», pasen en calidad de detenidos a la prisión de Exter. Esta misma noche la policía transportó a los detenidos a la prisión.

El representante del Gobierno de Valencia ha protestado de esta medida, respondiéndole el ministro que según las leyes de Gran Bretaña todos los barcos extranjeros que lleguen a algún puerto inglés y no tenga subsistencias y sus marineros no estén remunerados, se someterán a los dictados del Gobierno.

La campaña triguera en España

Gran entusiasmo en Segovia por el Decreto del Generalísimo

Segovia, 17.—Continúa con gran entusiasmo en toda la provincia la propaganda del Decreto del Trigo. Los labradores asisten con grande interés a los actos que los equipos de propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. celebran hasta en los pueblos más insignificantes. Los diversos servicios de propaganda han recorrido los siguientes pueblos: Montanares, Los Huertos, Roda de Fresna, Valeca, Zarzuela del Monte, Madrona, Fuente Millanes y Villacastil.

En todos los pueblos, ante enorme concurrencia, los propagandis-

tas expusieron el alcance del Decreto del Trigo, que afecta tan hondamente al porvenir de España. Los labradores escuchan con agrado la misión que ha de tener el gran Sindicato Agrícola. En todos los actos hubo aplausos y vivas, y al terminar se cantó en todos los pueblos el Himno de Falange. Los equipos han visitado también Llangias, Tabanera, Mozoncillo y Carbonero el Mayor.

En Yanguas cerró los discursos el señor cura párroco, quien dió las gracias a los oradores de F. E. T. por el sacrificio que supone para ellos propagar y difundir hasta por los pueblos más pequeños este decreto, que tanto beneficia a los labradores y con ello la economía nacional.

con los representantes de los partidos políticos y sindicales. Todas las agrupaciones antifascistas se reunieron para constituir la comisión popular organizadora del homenaje a la U. R. S. S. con motivo de la conmemoración de su vigésimo aniversario, y con la ayuda prestada a la España roja. Los representantes de la C. N. T. se incorporaron también a la comisión pro-homenaje a la URSS con la complacencia de todos.

Los metafúrgicos de París ayudan a los rojos españoles

Paris.—Los metalúrgicos de la región de París, que han demostrado su solidaridad con España, enviando socorros y prestando protección a los presidentes españoles en Francia, los metalúrgicos de los que muchos luchan al lado de los rojos en la brigada internacional, han acordado enviar a España un convoy de artículos, por valor de un millón de francos. Esta expedición que ya es la segunda enviada por los metalúrgicos de París, llegará a España en fecha próxima y marcharán con los representantes de los metalúrgicos y el secretario general del sindicato de minerales; con el fin de examinar sobre el terreno la posibilidad de una ayuda inmediata a la España republicana.

En Barcelona piden en una manifestación que llegue Franco

Salamanca, 17.—En Barcelona, el miércoles día 8 hubo una manifestación de mujeres, que recorrió la plaza de San Jaime, Ramblas y plaza de Cataluña, protestando por la falta de alimentos y pidiendo que venga Franco, que «por lo menos nos dará que comer».

En Madrid tratan de celebrar homenajes a la U. R. S. S.

Madrid, 17.—En los locales del comité provincial de Madrid se han reunido los amigos de la URSS

Ginebra, 17.—Ha sido publicada la nota enviada por el Gobierno español a la Sociedad de Naciones. En esta nota el Gobierno nacional trata de probar ante el mundo que representa el sentido de la nación española, y que el movimiento nacional no es una simple sublevación militar contra el poder legítimamente constituido, sino consecuencia del estado saótico de España, tiranizada por un Gobierno marxista incapaz de impedir la perpetración de atentados y crímenes en las personas más caracterizadas de la nación. Por el contrario, el Gobierno del general Franco ejerce una soberanía efectiva sobre la mayor parte del territorio español y sobre el protectorado de Marruecos y colonias de África, gozando la Iglesia Católica de plena libertad y estando garantizados los derechos individuales que sean compatibles con el derecho de la guerra.

Los anarquistas asturianos condenan a muerte a un general mejicano

Santander, 17.—El Comité anarquista de Asturias ha condenado a muerte al general mejicano Coritu, que mandaba el destacamento rojo en el frente de León. Los anarquistas lo culpan de su derrota en dicho punto.

En Barcelona piden en una manifestación que llegue Franco

Salamanca, 17.—En Barcelona, el miércoles día 8 hubo una manifestación de mujeres, que recorrió la plaza de San Jaime, Ramblas y plaza de Cataluña, protestando por la falta de alimentos y pidiendo que venga Franco, que «por lo menos nos dará que comer».

En Madrid tratan de celebrar homenajes a la U. R. S. S.

Madrid, 17.—En los locales del comité provincial de Madrid se han reunido los amigos de la URSS

En Barcelona piden en una manifestación que llegue Franco

Salamanca, 17.—En Barcelona, el miércoles día 8 hubo una manifestación de mujeres, que recorrió la plaza de San Jaime, Ramblas y plaza de Cataluña, protestando por la falta de alimentos y pidiendo que venga Franco, que «por lo menos nos dará que comer».

En Madrid tratan de celebrar homenajes a la U. R. S. S.

Madrid, 17.—En los locales del comité provincial de Madrid se han reunido los amigos de la URSS

Lea usted EL ALCAZAR

†
PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en caridad por el alma del señor
Don Luciano Pastor Martínez
Capitán de Infantería, heroico defensor del Alcázar, que murió por Dios y por la Patria en cumplimiento de su deber
el día 18 de Septiembre de 1936
R. I. P.

Su madre y familia

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y los invitan a los cultos que en el día 18 del corriente se celebrarán en la Iglesia de San Nicolás de Bari; misas de siete a diez de la mañana, y Exposición del Santísimo Sacramento, de diez a doce, en el Convento de las Gaitanas; el día 19, el culto de la tarde a la Santísima Virgen de la Milagrosa, en la Iglesia de San Pedro Mártir (Asilo), y durante el novenario, la misa de nueve, en las iglesias de San Nicolás y de San Pedro Mártir.

El excelentísimo señor cardenal Primado, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Contra todos los dolores



Cafiaspirina

No es posible la vida en las casas de Valencia

Tienen que compaginarse las horas para no coincidir sus habitantes porque no caben en ellas

Irún.—Un grupo de unos 360 vascos que se hallaba en Francia han regresado a España, dirigiéndose a Bilbao. Este es el segundo contingente de vascos que regresan. En San Sebastián fueron recibidos con manifestaciones muy calurosas.

Madrid.—«El Socialista» se dedica a pedir la evacuación de la capital de Madrid, puesto que los víveres no pueden transportarse con la facilidad que en un principio de la guerra, pues los camiones y la gasolina se han de ocupar para abastecer los frentes que son mucho más importantes que la retaguardia, que puede trasladarse a la capital valenciana o a otros puntos de la zona leal. Dice el periódico que algunos elementos oficiales, que se trasladaban de Valencia a Madrid, se hacían de forma que aprovechaban los viajes conduciendo en los coches víveres, pero ahora estos funcionarios han de tener su residencia en Valencia y, por consiguiente, esos aprovisionamientos no se pueden llevar a cabo con la misma asiduidad que antes.

Comenta el periódico que es un problema para Valencia la evacuación de Madrid, porque no hay alojamientos ya, en donde hay viviendas en que tienen que vivir hacinadas las familias que se refugian en ellas. En otras casas tienen que compaginarse las horas para no coincidir los habitantes en ellas y no dar lugar a hacinamientos. Aun con todos estos inconvenientes, no hay más remedio que todos, absolutamente todos, pongan de su parte algo para librar a Madrid de los trastornos que supone un abastecimiento. Pide también «El Socialista» que en los almacenes de víveres se establezca una vigilancia para que los precios no sean elevados, aunque esto—creemos—no es necesario que se haga dada la moralidad de nuestros camaradas.

Servicios de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército

Estación de Abastecimiento de Pinto

Hasta el día 28 del corriente se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas, lanares y despojos de reses vacunas con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la Tablilla de Anuncios del expresado establecimiento.

Pinto 16 de Septiembre de 1937.—El capitán jefe administrativo, Daniel Calero.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL. Por su gran parecido al Café en color y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCIA MARIN

Beato Diego de Cádiz, núm. 1. CADIZ

José María Sierra
ALMACEN DE COLONIALES
Libertad, 16
CADIZ

Manuel Gómez Viaña
CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS
Chiclana de la Frontera
(CADIZ)

Será inevitable reconocer la beligerancia de Franco

París.—El articulista Raymond Recouly escribe en «Gringoire» lo siguiente:

«Será inevitable, en breve, reconocer a Franco la beligerancia.

Se sabe que los ingleses ya lo hubieran hecho si no fuese la resistencia del Gobierno francés. Esta será vencida, porque la opinión británica ha evolucionado irresistiblemente a favor de los nacionalistas.

Un profesor del Trinity College, de Oxford, autoridad en cuestiones de derecho internacional publicó ahora en el «Times» una carta lógica e irrefutable sustentando que ningún Gobierno es en realidad señor de conceder o recusar a su comodidad la calidad de la beligerancia. Desde que se creó el estado de guerra ese reconocimiento es un derecho. Deriva automáticamente de los hechos. Hay, incontestablemente, estado de guerra en España. Franco domina en dos terceras partes la nación. Según las reglas internacionales, el Gobierno inglés no tiene fundamentos jurídicos para recusar la calidad de beligerante, como no la recusó durante la guerra de sucesión americana a los Estados del Sur en guerra con el Norte.»

La falsa neutralidad francesa

Roma.—Un corresponsal de la Agencia Stefani en España ha visitado un campo de concentración de los refugiados en Bayona, sacando una penosa impresión.

El número de refugiados españoles en los puertos del Atlántico se calcula en más de 300 000.

Cada llegada de refugiados provoca medidas diferentes: identificación, prevenciones sanitarias, separación de rojos y nacionales, inspección de equipajes, etc., etc.

No hay dirigente o jefe rojo que, al desembarcar, no lo haga sin llevar enormes cantidades de dinero en divisas inglesas, americanas o en monedas de oro o plata.

Estos, como es natural, no viven en los campos de concentración, sino en lujosos hoteles.

En los primeros se encuentran todos aquellos que no tienen medios: hombres, mujeres, niños y viejos.

Para estos desgraciados han sido habilitados horribles edificios que estaban abandonados. Bayona no tiene un campo de concentración, propiamente dicho, y se les tiene aquí solamente hasta que son

destinados a localidades del interior de Francia.

La proximidad del invierno es causa de gran preocupación, en vista, sobre todo, de que los refugiados no demuestran interés alguno ni entusiasmo porque se les envíe a Cataluña y su reincorporación al Ejército para luchar contra los nacionales.

En cambio, todos los refugiados del bando nacional, tan pronto tienen posibilidad de regresar a la España nacional, lo hacen.

Lo que produce una impresión de espanto es la gran cantidad de mujeres vestidas de luto, familias destruidas, niños que perdieron a sus padres o a todos los suyos.

Labor sanitaria en Vizcaya

Bilbao.—Se está desarrollando una intensa labor sanitaria en toda la provincia de Vizcaya, cuyo de talla acreditan los siguientes datos: 85 000 dosis de vacuna antiftífica, 6.000 análisis y 250 servicios de ambulancia con visita a veinte pueblos para la resolución de sus problemas sanitarios.

EL ALCAZAR en la provincia

FUENSALIDA

El día 8 las jóvenes de Acción Católica de este pueblo y muchas más no pertenecientes a la Agrupación, que fueron invitadas, para que meditasen sobre la infinita misericordia de Dios, celebraron su segundo día de Retiro Espiritual.

El señor comisario en sus pláticas piadosas, estuvo admirable, haciendo bien patente la necesidad espiritual de multiplicar estos actos. Hubo meditación sobre los pecados de reincidencia y explicación sobre la base de María y María. Después se expuso el Santísimo y a continuación se rezó el Santo Rosario.

A la mañana siguiente todas las jóvenes, plenas de fervor, se acercaron a la Mesa, Sagrada que fué servida con profusión en Misa cantada.

Al terminar la Misa, se dió gracias a Jesús y se hizo propósito firme de permanecer siempre en Dios, estando unidas a El y a su amor.—*La Corresponsal.*

VILLASECA DE LA SAGRA

Hechos vandálicos realizados por las hordas marxistas

Los actos cometidos durante el período rojo en esta villa, cuyos hechos perduran téticamente, en la memoria de los que fueron émulos testigos y sensibles al dolor ajeno, han dejado huellas de sangre: mujeres sin esposos, padres sin hijos, hijos sin padres, que en su rostro infantil reflejan la honda pena, irreparable que les embarga ya que se ven privados de las ternezas y solícitos cuidados paternales, *tan necesarios*, que los malvados socialistas, fieras humanas, sin Dios, como si fueran engendros de las Furias del Averno, un día aciago, en camióneta, sacaron a veinticinco, de los cuales, diecisiete, fueron vilmente asesinados y que el 17 de los corrientes es el primer aniversario de los que dieron su vida en holocausto: por Dios y por la España auténtica.

Si no se hubiera presenciado, ¿cómo es posible creer semejantes crueldades, tan sin motivo, sólo por no pensar como ellos, ni participar de sus ideas perversas? Asimismo fueron asesinados un padre y sus tres hijos y otro también anciano, del Barrio de Aceca, antes de la fecha ya espesada.

La iglesia como el hospital, profanados; las imágenes tiradas al suelo, sin brazos unas, sin cabezas otras, el templo convertido en granero; pero el que resalta por su mayor barbarie y herejía, fué que los Sagrados Corazones, de milicianos vestidos y con pistolas en las manos, fueron puestos a uno y otro lado de la carretera. No conformes todavía los quemaron y viendo que el fuego no los consumía, cometieron el sacrilegio de hacerlos pedazos.

Como se vé, estos hechos vandálicos ni pueden ni deben quedar impunes, dada la maldad causada por las hordas marxistas en todos los aspectos, ¡aún aquellos! que ni siquiera respetaron la vida a los que tanto tenían que agradecer.

Por Dios, por España, por estos mártires, las viudas y los huérfanos piden con lágrimas y dolor satisfacción a sus peticiones, plélicas de satisfacción y de justicia.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!
Villaseca de la Sagra, septiembre 1937.—*Dionisio García.*

Junta Técnica del Estado

Sección de Información

Burgos.—Los representantes de las Cámaras Oficiales de Comercio, Industria y Navegación en el Consejo Superior de dichas Corporaciones, en número crecidísimo, han visitado al señor presidente de la Junta Técnica del Estado, general Gómez Jordana.

Rogaron al señor conde de Jordana aceptase el reconocimiento que les merecía por la ordenación y atención de todas las actividades industriales, comerciales y económicas, que se han venido desarrollando, suplicando a la vez se dignase elevar a S. E. el Jefe del Estado la reiteración de gratitud y admiración hacia su persona y el glorioso Ejército salvador de España.

Igualmente le expresaron el propósito del Consejo Superior de dirigirse a todas las Cámaras de Comercio del mundo para exponerles la situación verdaderamente sorprendente, por lo normal, de las distintas ramas de la economía española bajo el Gobierno del Generalísimo Franco, y para hacer constar cómo se encuentra el trabajo nacional y cuál es el bienestar material del país.

El señor presidente de la Junta Técnica del Estado, general Gómez Jordana, a quien acompañaba el de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos, don Joaquín Bau, acogió complacido las anteriores manifestaciones, prometió comunicar a S. E. el Jefe del Estado los sentimientos y propósitos de las Cámaras, estimuló a éstas a perseverar en una labor de colaboración patria, de austero sacrificio y de nuevos deberes para con el trabajo. Todos los señores comisionados, que representaban a todas las provincias de la España liberada, recogieron muy complacidos las manifestaciones del señor presidente de la Junta Técnica.

Anúnciese Vd. en EL ALCAZAR

Origen del Rotarismo

«El Rotary» aparece irrefutado de un pecado original. Fué fundado por un francmasón y sus primeros miembros eran también francmasones. Tiene a su vez puntos de afinidad con otras instituciones análogas, nacidas en los últimos años de la francmasonería americana, apareciendo como un producto de la misma especie. Se trata de un conjunto de empresas creadas con el fin de propagar eficazmente bajo su inspiración, sus ideales y sus intereses en el mundo entero. La «Wiener Freimaurer Zeitung» nos da noticias muy importantes. Esta revista los define *vástagos de la francmasonería americana* (amerikanische Ableger der Freimaurerei). Esta organización tiende a colocar bajo la influencia directa o indirecta de la francmasonería los diversos estados y clases de la sociedad; jóvenes de ambos sexos, mujeres, hombres de todas las condiciones sociales.

Este vicio de origen del Rotary se revela en muchas de sus manifestaciones y en sus relaciones con la francmasonería. En Méjico, el Rotary Club se ha dedicado a ayudar con todo su poder la obra persecutoria y sectaria del Gobierno de Calles, mostrando abiertamente sus simpatías, que le ligan estrechamente a la Y. M. C. A., la cual ha realizado en este desgraciado país una activa propaganda protestante.

El francmasón Roberto A. Grenfield, en una Memoria sobre la cuestión religiosa de Méjico, en diciembre de 1927, para la *organización cívica internacional*, y publicada en numerosos periódicos, afirma explícitamente que la francmasonería se sirve de la Y. M. C. A. y del Rotary para abatir el Catolicismo, para desarraigar todo resto de Religión y extender la influencia panamericana.»

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Joaquín Lozano

Importador de
frutos de Canarias
Queipo de Llano, 102
Teléfono 2109 --:Cádiz

CASA NOVA Y LAGE Fábrica de Jabón

Bujías Esteáricas «EL FARO»
Arbol, 13.—CADIZ

Almacenes «Los Madrileños»

Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería.
Columela, núm. 2. Teléfono, 1703
José del Toro, 6
CADIZ

Joaquín del Cuvillo

CONSIGNATARIO DE BUQUES
CADIZ

Disposiciones del Boletín del Estado

Nombramiento de personal

Nombramientos de personal
Burgos, 17.—El «Boletín Oficial del Estado» de hoy publica, entre otras disposiciones, las siguientes:
 Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado reintegrando al servicio activo al juez de Primera Instancia e Instrucción don Manuel San Rafael López de Haro y Puga, al que se le nombra con carácter interino juez de Quiroga.

Orden nombrando magistrado suplente de la Audiencia de Málaga, para actuar en la plaza de Málaga, a don José López y López, abogado.

Orden delegando la firma de determinados asuntos en los presidentes de Comisiones, directores generales y oficiales mayores de la Junta Técnica del Estado.

Orden reintegrando al servicio activo a don José María Arellano Gza.

Nombrando director y secretario del Instituto nacional de segunda enseñanza de Bilbao a don Tomás Martín del Rey y don Francisco Ugalde Goleniche, catedráticos de dicho Centro docente.

Los expedientes de reclamación de mercancías

Orden disponiendo que en todos los expedientes de reclamaciones de mercancías facturadas en las estaciones de ferrocarril, antes del 20 de julio de 1936, que se encuentren en territorio rojo, se consideren en suspenso dichos expedientes hasta que, una vez liberada la estación de que se trate, puedan resolverse.

Orden ampliando la expedición de billetes por las Compañías ferroviarias a la cuarta parte del precio a favor de indigentes y reparados, en tanto duren las actuales circunstancias.

Los indigentes que existan en la zona liberada y tengan que trasladarse de una a otra localidad por la necesidad de encontrar medios de vida, por excepción, y con el fin de favorecer a las familias de los heridos y enfermos que, procedentes de los frentes, se encuentren en los hospitales, podrán solicitar billetes de ida y vuelta desde la localidad en que reside el pariente del herido o enfermo hasta la localidad en que éste se encuentre hospitalizado.

PROBLEMAS DE LA ESPAÑA FUTURA

Reforma de Enseñanza: De la Escuela a la Universidad o al Magisterio pasando por el Instituto

Por G. CARBALLO

Un poco antes o un poco después la Reforma de nuestra Enseñanza ineludiblemente tiene que venir. Todo el mundo lo sabe, pero lo que a todo el mundo preocupa es el *cómo vendrá...*

Cuando hace algún tiempo hice una ligera alusión al mínimo esfuerzo de los catedráticos, media docena de padres de alumnos de bachillerato me escribieron exponiéndome la necesidad de que en España se vaya inmediatamente a la implantación del «examen de Estado».

Yo agradezco infinito todas esas cartas de mis amables comunicantes; la opinión pública es un barómetro y un aliento en la ardua tarea que nos hemos impuesto. Y todas las ideas que se nos apuntan las estudiamos con cariño, ya que nosotros trabajamos en nombre de esa opinión que tantas muestras nos ha dado de su asistencia y en pro de la cultura en nuestra España.

Claro está, que aquellos padres partían del supuesto de que nuestro bachillerato hubiera de subsistir poco más o menos como hasta la fecha, en cuyo caso al «examen de Estado» representaba un importante avance, un eficaz tanto por ciento de reforma. Evidentemente, habíamos puesto el dedo en la llaga. Pero nosotros vamos más allá, entendemos que en la nueva España no se han de hacer las cosas a medias. Por eso vamos a exponer un plan en líneas generales, arrancándolo de más abajo y teniendo en cuenta miras más amplias.

A los seis años empieza propiamente la edad escolar, cuya primera fase puede concluir a los once. A partir de aquí se ha de orientar al niño a su profesión.

El chico que ha de ser mecánico, carpintero, linotipista, ejercer una profesión manual, ha de ir a una Escuela de Oficios, fase complementaria para él, donde alternándolo con la instrucción que ha de seguir recibiendo, se le dará el más acorde con sus aptitudes e inclinaciones.

Al que sienta vocación por el camino de las letras se le encarrila al Instituto, pero no a un Instituto tipo del que ha venido rigiendo hasta ahora, con todas sus lacras e inconveniencias, donde profesores y alumnos se disputan, salvo excepciones, la palmada hacer poco o nada.

Señores, un buen edificio requiere unos cimientos sólidos. Hay que estimular al alumno, ponerle en condiciones de que egoice su tiempo.

¿Procedimiento...?

Bolonia, Salamanca, La Sorbona, Cotingen, Praga, Alcalá, todos aquellos grandes centros universitarios buscaban en pugna con otros similares y ayudados por las mismas ciudades que tomaban parte en la subvención, los mejores profesores, en torno a los cuales se agrupaban alumnos de diversos puntos de toda Europa. Era algo así como el pugilato que se entabla entre los grandes equipos de fútbol por conseguir jugadores excepcionales para sus cuadros.

Fácil será comprender el interés de aquellos profesores en superarse a sí mismos y el de los estudiantes en aprovecharse de las enseñanzas cuya adquisición costaba a muchos desplazamientos de

cientos y cientos de kilómetros con los medios de locomoción de entonces.

Aquellos Centros tenían ya un interés, un principio de vida propia, fuertemente cimentados en una noble rivalidad con sus afines.

Pero no paró ahí el buen sentido de aquellos estudiantes, ansiosos de aprovechar y de saber, pero feniendo que luchar con tantas dificultades, de las que no era la menor la difícil reproducción de libros y textos, cuando aún no se había descubierto la imprenta. Con frecuencia se agruparon espontáneamente, para ayudarse, crear sus bibliotecas, formarse en común. Vida sería, grave la de aquellos ascetas del estudio; vida plenamente universitaria, en la que se estudiaba en común y, no lo olvidemos, en la que se rezaba también en común. Porque el espíritu de aquel temple de hombres miraba siempre a Dios...

De este modo nacieron por propio impulso aquellos Colegios Mayores y Menores, que tanto incremento tomaron posteriormente y de los que con nuestros estudiantes de hoy, muel'es y delicados, se han intentado ensayos, mejor remedos, en esas caricaturas de Residencias, sin eficacia alguna al fin y al cabo, ya que carecen de lo principal, de la verdadera vida del espíritu que sólo se encuentra en Dios.

Las luces del entendimiento se ciegan sin las luces del espíritu y mientras los profesores de nuestros centros docentes vayan a cese a salir del paso, simplemente a justificar una nómina; y los alumnos vivan para sus juegos de la calle al amparo de la negligencia de los padres, cuando no bajo la «ejemplar» vigilancia de una patrona, no se podrá hacer nada en serio.

Estamos acostumbrados al espejismo de considerar al alumno como a un armario susceptible de almacenar una serie de conocimientos a su antojo y le descuridamos como a una cáscara naufraga, sobrenadando en las aguas del autoabandono. Y no es eso, disciplinar, crear hábitos, formar es la base de toda enseñanza. Y el Instituto ha de tener esta misión, que se habrá iniciado en la escuela primaria; el alumno ha de vivir «su» vida de Instituto, como habrá vivido antes «su» vida de la escuela. Ahora bien, para dar esa vida lo primero que el Instituto necesita es tenerla.

Por eso creemos que los Establecimientos secundarios docentes de que tratamos aquí, han de contar con otros complementarios que serán parte de los mismos y en los que el alumno preparará sus trabajos, sus lecciones, tendrá sus juegos, recibirá su formación intelectual y religiosa, convivirá con sus compañeros; en una palabra, desarrollará «su» vida de Instituto. De ese modo la labor de éstos será formadora, altamente eficiente.

... Dejamos al alumno metido donde pretendíamos, en un edificio bien instalado, a propósito para sus estudios, para su formación; dejamos al alumno en contacto constante con sus profesores y haciendo vida de comunidad con sus compañeros. En nuestro próximo artículo veremos cómo se desarrolla esa vida hasta despedirnos de él a las puertas de una escuela o de una Facultad universitaria.

Burgos, Delegación Nacional de Enseñanza, agosto de 1937.

El VII Congreso Internacional de Sindicatos Católicos

Se celebra en París con ex'raordinaria concurrencia. La primera sesión ha sido presidida por el cardenal Verdier

Declaraciones del secretario general del Congreso

París.—Actualmente se está celebrando en esta capital el VII Congreso Internacional de Sindicatos Cristianos, al cual asisten delegaciones de las principales naciones europeas.

El secretario general, M. Teissier, nos ha explicado los fines del sindicalismo católico francés, en los siguientes términos:

El Congreso Internacional de los Trabajadores Cristianos tiene por objeto este año afirmar los derechos y las prerrogativas de la persona humana contra el liberalismo económico y el colectivismo. M. Teissier, es categórico, y dice que ciertos fines políticos son demasiado evidentes. Los comunistas han decidido, en efecto, hace días, tender la mano a los trabajadores cristianos. Pero estos últimos, no están dispuestos a dejarse engañar.

M. Teissier nos afirma: Consideramos, dice, que hay una oposición fundamental entre el sindicalismo marxista y el sindicalismo cristiano. Pretendemos tener una doctrina y métodos diametralmente opuestos a los del comunismo.

Por otra parte, aunque nosotros hemos admitido siempre la colaboración con la C. G. T. para ciertas reivindicaciones, en casos determinados, no creemos en la unidad obrera en el cuadro de un sólo organismo. La historia de estos últimos años prueba que poner en los mismos cuadros hombres de ideologías opuestas, amenaza la lucha. Los revolucionarios se oponen rápidamente a los reformistas; es el que se pasa actualmente al seno de la C. G. T. A nuestro juicio, los Sindicatos deben poder evolucionar en el mundo social, como los partidos en la política.

Nosotros hacemos nuestra la fórmula de los social-católicos: «Sindicatos libres en la profesión organizada».

Es difícil ser más claro.

LA PRIMERA SESION

París.—En el Instituto Químico ha tenido lugar la apertura del VII Congreso Internacional de los Sindicatos Cristianos, con asistencia de 350 delegados representando a ocho naciones.

Pronunciaron discursos el presidente de la Confederación de Sindicatos Cristianos de Bélgica, Henri Bauwels; Zirnbed, presidente de la Conferencia francesa, y Serrarals, diputado de los Países Bajos.

Este último señaló el auge alcanzado por las representaciones cristiano obreras en diversos países.

Ayer mañana asistieron a una de las sesiones su excelencia el cardenal Verdier y M. Harold Butten, director de la Oficina Internacional del Trabajo, quienes intervinieron brevemente, reafirmando la futura transcendencia del sindicalismo cristiano.

Han presentado importantes mociones, Jacques Maritain, del Instituto Católico; Bækken Kamp, de la Delegación de los Países Bajos, y Fierkier, delegado de Checoslovaquia.

Por la tarde fueron recibidos en el Ayuntamiento por el secretario del Consejo municipal, René Berthier, quien pronunció un discurso dándoles la bienvenida.

Capital y trabajo, patronos y obreros, constituyen para Franco un todo orgánico del que mana la vida y la prosperidad del país. La lucha de clases suponen el rompimiento de aquella armonía orgánica y, por tanto, el empobrecimiento y la ruina de la nación.

Para Franco, la lucha de clases es un crimen de lesa Patria, que se perseguirá implacablemente, lo mismo si procede de la intransigencia que de la avaricia.

La Voz
de la
Trinchera

Y
La
Mujer

Madrinas de Guerra

Solicitan madrinas de guerra: Diego Pérez, de la 31 compañía de la octava bandera.

El cornetín de órdenes de la primera bandera de La Legión, Amancio Antón.

Eduardo Gómez de Salazar, de la 29 compañía de la octava bandera.

El legionario de la quinta bandera, 17 compañía, Jacinto Asunción Lorena.

El soldado Camino Marcos Liébana, del regimiento de Infantería de Zamora, número 29, 108 división, de la primera brigada del 192 batallón.

El cabo José Miguel, del regi-

miento de Infantería de Argel, número 27, cuarto pelotón. El cabo de la misma unidad y pelotón, Juan Francisco Gil Sastre.

El cabo Pedro Pérez Martínez y el legionario Juan Mana García, de la 12 bandera, 48 compañía.

Teniente médico don Antonio León, sargento don Julián Martínez Plaza, guardias segundos, Celestino Romero Calvo, Alfredo Domínguez Monroy, y Juan Martínez Tercero, todos de la 12 compañía expedicionaria de la Guardia Civil.

Casa Díaz
a mejor en flambres
TOLEDO

Inglaterra y Francia, dispuestas a conceder a Italia una paridad absoluta en el control del Mediterráneo

El Generalísimo Franco felicita a Hitler por su discurso de Nuremberg

Solamanka, 17.—El generalísimo Franco, Caudillo del alzamiento nacional, ha dirigido un telegrama al Führer Adolfo Hitler felicitándole por el grandioso discurso pronunciado en Nuremberg contra la barbarie comunista, en el cual supo Hitler exponer fielmente los verdaderos sentimientos de la nueva Alemania.

Chamberlain interesado en satisfacer a Italia

Londres, 17 (madrugada).—La «Star» escribe: «Puede presumirse que Chamberlain manifestará una vez más que ejerce un control asiduo sobre la política externa. Es muy posible que él precise que sea concedida a Italia una paridad absoluta en el control naval en el Mediterráneo. Chamberlain se esfuerza por no comprometer las conversaciones anglo-italianas e impedir incidentes entre los navíos de control británicos y franceses, por un lado, y los navíos italianos, por otro.—(D. N. B.)»

Londres, 17 (madrugada).—El «Times» escribe acerca de la actitud de Italia que la invitación hecha a ésta potencia para participar en el sistema de patrullas continúa en pie. La respuesta italiana ha cerrado todas las puertas. El «Daily Telegraph» dice que Eden y Delbos se ocuparon ayer durante su entrevista de la cuestión de extender la zona de patrullas previstas, de tal forma que Italia pueda también participar en el control. El «Daily Express» informa que la reivindicación de Mussolini de completa igualdad de derechos fué tomada en consideración por los Gobiernos francés e inglés con la mejor voluntad. Es, pues, de esperar, que en breve los destroyers italianos participen en el control con los de Francia e Inglaterra.—(D. N. B.)

Se ha celebrado en Nueva York las jornadas electorales para Municipios

New York, 17.—Se han celebrado las jornadas electorales para elegir los puestos del municipio y principales cargos de administración del pueblo. Las elecciones definitivas se celebrarán en octubre los partidos democráticos proponen para alcalde a M. Weenawken (Faro).

Los rojos, escarmentados de sus embestidas en Peñarroya, no se movieron ayer de sus trincheras

Sevilla, 17 (madrugada).—No es posible entender a los rojos. Cuando creímos que hoy continuaría por este sector de Peñarroya sus embestidas de ayer, dejan pasar el día sin asomar siquiera fuera de los parapetos. Lo más seguro es que, doliéndose aún del descalabro sufrido ayer en Sierra Tejonera, no se atreven a repetir sus intentos de romper nuestro frente.

Pero, de todos modos, estos rojetes no tienen formalidad guerrera alguna. Lo más lógico es que esos ataques esporádicos no tengan resultado contra unas fuerzas como las nuestras. Y sin embargo, esa es la táctica marxista: atacar para ver si nos cogen desprevidos. Y al convencerse de su error, cesan en su intento.

Estos rojetes cada vez son más modestos en sus pretensiones. Atacaron primero por Peñarroya, con la intención, al mismo tiempo, de apoderarse nada menos que de Córdoba y Granada. Pero se convencieron de que era más fácil decirlo que hacerlo. Y al salir de fraudados en su empeño, probaron la suerte por Peñarroya. Convencidos de su impotencia, han desistido de su intento.

Existió solamente en su imaginación la fantasía de conquistar Córdoba y Granada, y así hoy se han limitado a lanzar unos tiritos al aire para entretener el tiempo y aburrimento de las trincheras.

Nosotros creíamos que repetirían su intento de ayer y los veríamos correr, y lo que es más gracioso para nosotros, pues estábamos dispuestos a hacerles cara, verles meterse en sus trincheras. Pero estos rojetes informa'es se contentan con disparar unos tiritos desde sus madrigueras.

Jamás les perdonaremos que nos hayan estropeado la diversión que esperábamos hoy.—(Faro).

Gijón falto de viveres por el bloqueo nacional

Un velero con fugitivos rojos hundido

San Juan de Luz, 17.—Noticias procedentes de Gijón comunican que la ciudad está falta de viveres debido al fuerte bloqueo que los buques nacionalistas hacen por las costas del Cantábrico.

Uno de los buques nacionales divisó un velero en el que huían varios dirigentes y cabecillas del Gobierno de Gijón. La artillería de costa les bombardeó consiguiendo hundirle. La mayor parte de sus tripulantes lograron alcanzar la costa por Ribadesella.—(Faro).

El partido socialista belga no puede negar lo que es

Bruselas, 17.—La Gaceta de Bruselas denuncia la maniobra del partido socialista belga que encargó a un tal Couyon para que recogiese en la España roja testimonio de los datos contra los obispos partidarios de Franco, con el fin de desencadenar una intensa campaña en Bélgica a favor del Gobierno de Valencia. El periódico dice que Couyon deformó las declaraciones recogidas entre el clero español, para con la complicidad del padre Lobo hacer propaganda enérgica a favor del Frente Popular.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

Su Excelencia el Generalísimo

Ha autorizado la salida de 2.500 hombres, de 18 a 45 años, de los que se encuentran en libertad dentro de nuestra zona, a cambio de los que en igual número, edad y condiciones se hallan refugiados en las embajadas, consulados y demás edificios diplomáticos y consulares en la zona roja. Así, pues, cuantos de la zona blanca deseen por razones familiares o particulares deseen trasladarse a la zona roja, deben dirigirse en el más breve plazo posible, por carta o telegrama, al Jefe Supremo de la Cruz Roja Nacional, Excmo. señor Conde de Vellellano, expresando nombres, apellidos, edad, residencia, profesión y demás circunstancias, quien, cuando tenga cubierto dicho cupo, declarará cerrada la lista, haciéndolo público por radio y prensa. Ningún perjuicio ni represalia se ocasionará a los interesados para su futuro, como no se les ha ocasionado hasta el presente, y los 2.500 encontrarán para su salida las mismas facilidades que por medio de la Cruz Roja hallaron las centenares de mujeres que contra otras tantas residentes en Vizcaya fueron cambiadas con anterioridad a que las gloriosas fuerzas nacionales conquistaran Bilbao.

El conflicto chino-japonés

Los chinos dicen haber recuperado Kalgan. Los nipones anuncian la conquista de varias poblaciones

Shanghai, 17.—El conflicto chino-japonés toma caracteres de excepcional importancia. Los chinos dicen haber recuperado Kalgan (Chahko).

Los japoneses han concentrado gran número de tropas en el sector de Macgang, en la línea férrea Sientsin-Pukow. También los japoneses han desencadenado una violenta acción al Norte de Pékin, ocupando importantes posiciones, a pesar de la lluvia torrencial.

El Gobierno nipón ha transporta-

do numeroso material a los pueblos cercanos a este frente.

Tokio, 17.—Grandes contingentes de tropa han salido del Japón con dirección a China.—(Faro).

Tokio, 16.—Los japoneses han ocupado Niulocheh, a 20 kilómetros al Sur de Kuan-Kuan.—(Faro).

Tokio, 17.—Los japoneses han ocupado Nankhacench, localidad

El torpedeamiento de barcos mercantes en el Mediterráneo

Paris, 17.—Desde Hendaya comunican al periódico «Le Matin» que el Gobierno nacionalista español tiene la intención de presentar para su estudio al Comité de No Intervención de Londres los resultados de la investigación realizada sobre los últimos torpedeamientos de barcos mercantes en el Mediterráneo.

Se trata de pruebas concluyentes de que los submarinos que participaron en los actos de piratería eran de nacionalidad soviética. Ambos submarinos, de 950 toneladas y armados de 22 torpedos, habían tocado últimamente en el puerto de Alicante. El barco de escolta, que iba al mando del capitán soviético Vassidieff, ha vuelto a Odessa en busca de munición.

Su Santidad el Papa recibe al Nuncio Apostólico en Berlín

Castelgandolfo, 17.—Su Santidad el Papa ha recibido hoy en audiencia privada a Mons. Orsenigo, Nuncio Apostólico en Berlín, que se encuentran en Italia en período de vacaciones.—(Faro).

Sin discusión alguna, la mejor información la encontrará usted siempre en

EL ALCÁZAR
que recibe su última hora de las grandes agencias

D. N. B., Stefani y Faro

Nuestros soldados son todos insuperables

Santander, 17 (madrugada).—Crónica del Tebib Arrumi.—Ha llovido durante todo el día de hoy por el sector de Asturias de una manera tan bárbara que me permito calificarla de marxista.

Esta mañana las columnas de Navarra que operan por esta parte han logrado sus objetivos para continuar el avance que venían realizando. Pero no había hecho ya más que amanecer cuando se abrió el cielo completamente y ha estado lloviendo toda la jornada hasta las cinco de la tarde de una forma verdaderamente desconsoladora. Esto me ha permitido comprobar una vez más la resistencia y abnegación sin límite de nuestros soldados, pues en esta jornada de hoy que he vivido con ellos he visto casos verdaderamente asombrosos. Por ejemplo: He visto cómo descendían de uno de los picos más altos de la sierra de Cuera, más alto aún que la Peña Urbina, que ayer se tomó, los artilleros que habían llevado una batería del 7,5 para emplazarla en aquella cumbre y batir las concentraciones enemigas. Para que nadie no se asombre de cuanto vengo hablando estos días de las enormes dificultades del terreno por el que están operando nuestras fuerzas, voy a dar un dato concreto que me ha sido facilitado por el propio comandante de esta batería: se han tardado 75 horas en poner las piezas en las cumbres, no sólo por la altitud de esta zona montañosa, sino porque no había ni siquiera camino; por tanto habían de subir asegurando bien el pie para no resbalar y caer al precipicio. Con esto queda subrayado la clase de terreno en el que ahora se combate violentamente.

A pesar de las dificultades del tiempo, a pesar de lo que acabo de subrayar del terreno, cuando estaba lloviendo, diluviando más bien, he visto cómo se desplegaban algunas de nuestras brigadas y cómo ocupaban las columnas el valle de Rosala y las cotas orientales del monte Aranga, y a última hora se descolgaban desde los más altos picos para rodear el conocido pueblo de Cabrales, famosos por sus riquísimos, aunque mal olientes quesos. Entre ayer y la mañana de hoy estas columnas han hecho 98 prisioneros y se han pasado 21 mineros asturianos, todos ellos con armamento. Además han traído consigo dos ametralladoras y un fusil ametrallador.

Otras columnas tomaron Santa María y otros pueblos, y se me olvidaba hacer constar que, a pesar de este terreno y de la dificultad que han tenido que salvar los heroicos artilleros, para trasladar sus posiciones, a pesar de todo esto, hoy hay quedado reparada la red telefónica de campaña en el recorrido de la importante sierra de Cuera.

En el frente de León, según mis noticias, el día ha sido de ataque duro, como los de ayer. Afortunadamente, las fuerzas que por allí combaten están poseídas del más alto espíritu y marchan genialmente conducidas. El enemigo, que como ayer dije, ha recibido considerables refuerzos por este sector, empezó anoche mismo sus contraataques a las posiciones que perdió en la jornada última; y esta mañana, al ver desplegadas a nuestras unidades presentó combate en toda la línea. Una fortísima maniobra permitió que nuestras unidades desbor-

dasen por el frente de las Carretas las posiciones del enemigo, desalojándolo de allí, y lo mismo por Matallana, donde después de un combate se asaltó al arma blanca la base de la Estrela y el alto occidental de la Pellerá.

El enemigo ha hecho durante el día intenso fuego artillero, con el cual apoyaba sus contraataques, singularmente los que durante la mañana hizo contra nuestras líneas. A pesar de toda esta resistencia y a pesar de los numerosos contingentes que tenemos enfrente, se han ocupado también el Rubio, Luengo y la Riba. Desde este pueblo y desde nuestras posiciones de todo el sector de Pajares, se ha visto a los rojos asturianos incendiar los pueblos Rodiezno, Poladura y Villamanín. Según mis noticias, se han hecho unos cincuenta prisioneros y se ha cogido abundante material, en el que figuran varias camionetas y coches ligeros.

Hay que destacar la actuación brillantísima de todas estas fuerzas que operan por el sector de León, donde por cierto abundan los soldados gallegos, que están, una vez más, escribiendo una verdadera página de gloria que debe enorgullecer extraordinariamente a la madre Galicia.

Termino esta crónica diciendo como ayer, que esta jornada de máxima importancia para todos y para nosotros, venciendo la resistencia enemiga, extraordinaria, quizá llevada al límite, la vencemos briosamente y sin ningún género de duda, por lo cual esta resistencia que pueden oponer los mineros está tocando a su fin.